



校長講話【6／7】

4月私が初めて座光寺小学校に来て、着任式がありました。その中で先生ががんばっていきたいこととして2つお話をしました。一つは皆さんと早く仲よくなりたいのでいっぱいお話をしたい。二つ目は座光寺のことを知りたいので、座光寺の自慢をたくさん教えてくださいとお話しました。

みなさんにたくさんの座光寺の自慢を教えてもらっているうちに「あたりまえのことは、あたりまえじゃないんだ」ということが分かってきました。あたりまえにあるもの、あたりまえすぎて、普段は見えているのに気にしないものの中に座光寺の自慢で、価値のあるものがたくさんあることに気がつき始めました。



たとえば、舞台桜。きれいだなあ、と眺めていました。他にも舞台桜のすぐ下にある「石塚桜」「学校」にもあります。そして、舞台桜の秘密を知りました。舞台桜の花は花びらが5～10枚あるそうです。普通の桜は5枚です。花びらが5～10枚あるしだれ桜はどうやら日本の中で、ここ座光寺だけだそうです。この桜、座光寺に何カ所あるか知っていますか。29カ所らしいです。どこにあるのでしょうか。皆さんの家の周りにありませんか？見つけたら先生に教えてください。

あたりまえだけどあたりまえじゃないものその2。

これ、見たことありませんか？学校の中にありますよ。先生はとっても不思議なんです。小さな山のようになっていて、しかも後ろに回ったら石で囲まれた小さなお部屋のようなものがあるんです。そう思って座光寺を歩いてみると高岡の森、石塚桜の下。たくさん見つけました。古墳と言って大昔の偉い人のお墓だそうです。今は座光寺の8カ所にあるのですが、昔は77もあったそうです。そんな昔から座光寺に人がいたなんてすごいですね。しかも偉い人のお墓が77あったということは、それだけたくさんの方がいたということですね。なんで座光寺には大昔から人がいたのかな？



座光寺小学校の場所には、昔お城があったそうです。この写真は河原から見た景色です。学校はどれだか分かりますか。真ん中辺りの白い建物が学校です。ここに北本城というお城がありました。元善光寺はどこだか分かりますか。真ん中に見える赤い屋根ですね。元善光寺を過ぎて、麻績神社の上の辺りには南本城というお城があったそうです。そして、二つ

合わせて上野城と言っていたそうです。なんでこんな山の上にお城があったのか不思議です。

阿島橋を渡って遠足に行った3年生はこんなものを発見しました。これなんだと思いますか？リニアの通る橋だそうです。何でリニアが座光寺を通るんだろう。リニアが通る頃、座光寺はどんな町になっているのでしょうか。

ほかにも気になることがいっぱい



他にも気になることがいっぱい。国道のおまんじゅう

屋さん、川本屋さんの前の道を下って行ったこの畑には、夏になると蛍がたくさん出るそうですよ。長野には善光寺があるけれど、どうして座光寺には元善光寺があるんだろう。先生は何だろうと不思議に思います。座光寺でりんごやなし、柿など、くだものをたくさん育てているのは何でだろう。シアワセドーって書いてある



お店屋さん、見たことありますか？ 国道のそばには池があって、「水神」と書かれた石があります。不思議に思って看板を見ると8000年前の縄文の時代からここに人がいたようです。6年生向けの言い方ですが8000年前の縄文の時代から古墳時代、戦国時代、そして私たちがいて、リニアが通る未来に向けて人がずっと座光寺を愛して住み続けてきたと考えると先生は感動です。

私たちの住んでいる座光寺には自慢がいっぱい。普段見ているあたりまえは、あたり前じゃない。あれ、何かと疑問に思って座光寺の不思議を探って、私たちの住んでいるふるさと座光寺が大好きな子どもになってくれるといいなと願っています。

麻績っ子クラブ

3日(土)の午後は、麻績っ子クラブ(4~6年生)を実施することができました。今年は久しぶりに公民館にコーディネートしていただき、外部講師による8つの講座を開設することができました。

記録的な大雨の翌日とは思えないほどの快晴で、外の活動も気持ちよく行うことができました。



スズメバチ対策

毎年スズメバチが出る通学路の山道。自治センターと飯田市林務課に相談をし、道沿いの木を伐採する方向で検討を進めていただいています。実際に木の伐採を行うことになると、一定期間(1~2週間程度)道が閉鎖されることになります。その場合は、赤コースも青コースも山道を迂回するルートで登下校してもらうことになります。予算等の面で実施については現在未定ですが、具体的な連絡が学校に入り次第、各ご家庭にお知らせいたします。

～お知らせ・お願い～

- 最近、登下校時の児童の送迎のために、敷地内へ自動車を乗り入れる方が見られます。先日の下校時、正門に向かって走る児童と乗り入れてきた自動車とでヒヤリとする場面がありました。ハイリッヒの法則ではありませんが、万が一事故が起きてしまうことのないように、送迎時については車で敷地内への乗り入れはご遠慮ください。また、正門前に駐車をする際には、山道に出入りする児童にも十分ご注意ください。
- 先日家庭配布した「相談のしおり」に不備がありました。裏面連絡先「教育相談等 こども家庭課 こども相談係」の電話番号ですが、正しくは22-4511です。お手数ですが、訂正をお願いいたします。
- 飯田市より家庭学習用モバイル通信Wi-Fiルーターのレンタルに関する通知が配布されています。現在レンタルを受けているご家庭については継続の有無を、新たにレンタルを希望されるご家庭については新規申込を学校へご提出ください。なお、令和6年1月以降の通信料金をご家庭での負担となります。ご不明な点は、飯田市学校教育課教育支援係(22-4511)へお問い合わせください。

大雨による引き渡し・家族参観日のお礼

2日(金)は記録的豪雨となり、飯田市内に避難指示が出る中、児童の引き渡しに迅速に対応していただきありがとうございました。学校メールを何度も出すことになり混乱させてしまったかと思いますが、引き渡し開始1時間後にはほとんどのご家庭が来校して下さりありがとうございました。

また翌日の参観日は登校を遅らせる形で実施し、授業を見ていただくことができました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。